



DOCUMENTO 44 MARCHA DE LA RESISTENCIA

“UNA MEMORIA QUE ARDE, UNA LUCHA QUE NO SE APAGA”

14 y 15 de febrero de 2025

A lo largo de los años, las Madres han sostenido esta marcha, que comenzó en 1981 en plena dictadura cívico-militar, exigiendo a los genocidas la aparición con vida de las y los detenidos-desaparecidos. Ya en democracia, esta movilización se convirtió en un símbolo de resistencia contra las leyes de impunidad, el neoliberalismo de los años ‘90 y las políticas de ajuste y represión del macrismo.

Hoy, frente a un gobierno negacionista y apologista de la dictadura, que promueve discursos de odio, niega identidades, cercena derechos y busca anularnos, es más necesario que nunca seguir resistiendo y luchar en unidad para vencer. Una lucha que nunca se apagó y que no se apagará.

Nos convocamos en esta nueva Marcha de la Resistencia para continuar con el legado de las Madres y las Abuelas. No podemos permitir que avance un gobierno que cercena libertades y derechos, ataca a la clase trabajadora, avasalla los derechos de nuestras niñas y adolescencias, ajusta a los sectores más vulnerados, persigue y estigmatiza a nuestros pueblos originarios, mientras los más poderosos incrementan sus fortunas, profundiza la desigualdad y amenaza a quienes no se alinean con sus políticas de odio.

Hoy seguimos resistiendo y marchamos 24 horas por la defensa de nuestros derechos: por Paz, Pan, Techo y Trabajo, por la Salud y la Educación Pública, por la justicia social, por el derecho a decidir nuestra identidad de género y de qué forma queremos vivir nuestra sexualidad, por los derechos de

nuestrxs pibxs, por la diversidad, por la intangibilidad de los derechos de nuestros pueblos originarios
CONTRA NEOCOLONIALISMO, EL FASCISMO Y EL RACISMO.

Desde el mismo momento en que Javier Milei asumió la presidencia, comenzó una avanzada contra los organismos de Derechos Humanos, las organizaciones sindicales, los colectivos transfeministas, los movimientos sociales, los partidos políticos opositores, los pueblos originarios, etc.. En conclusión, contra todo aquel que se opusiera a una política económica que sólo beneficia a los grandes empresarios y los grupos de poder y va en detrimento del pueblo trabajador.

Desde el Ministerio de Seguridad se implementó el mal llamado “Protocolo Anti-piquete” que lejos de “ordenar la circulación” como LLA lo presenta, su real objetivo fue cercenar el derecho del pueblo a protestar en forma pacífica. Cientos de compañeras y compañeros fueron detenidos en forma arbitraria y perseguidos judicialmente para intentar disciplinarnos. Hemos sufrido la violenta represión de las fuerzas de seguridad en cientos de movilizaciones.

Desde que asumió la gestión de Javier Milei como presidente y Victoria Villarruel como vicepresidenta, e incluso antes, hemos sido protagonistas de la amplificación de discursos que niegan los delitos de lesa humanidad cometidos durante la última dictadura cívico-militar argentina (1976-1983) así como de períodos dictatoriales previos. No sólo niegan estos crímenes, sino que los reivindican. Respaldar el accionar del Terrorismo de Estado va más allá de simplemente negar a las y los 30.000 detenidos-desaparecidos o cuestionar el número. Respaldar los crímenes cometidos por la dictadura significa acordar con la metodología de eliminación de todo aquel que piensa distinto y, subsecuentemente, crear e instalar en el imaginario social un nuevo “enemigo interno” al proyecto político que quieren instaurar (organismos de DD.HH., sindicatos, organizaciones feministas, movimientos sociales, partidos políticos opositores) y, por lo tanto, ese “enemigo” para que el plan económico funcione debe ser presentado como una “amenaza”, estigmatizado y perseguido para ser eliminado, silenciado, disciplinado. Ejemplo paradigmático de esta operación ideológica es la persecución y amedrentamiento de las comunidades Mapuche, a quienes se trata de culpar de los incendios en la Patagonia para invisibilizar la entrega de soberanía a capitales extranjeros.

El pueblo argentino construyó en 41 años ininterrumpidos de democracia un consenso con el Nunca Más y con la condena a los genocidas responsables de la última dictadura cívico-militar, que dejó un saldo de 30.000 compañeras y compañeros detenidos-desaparecidos, 400 niños y niñas apropiadas, miles de presos políticos y exiliados. Este es un pacto democrático construido colectivamente que se renueva cada año el 24 de marzo, cuando la multitud sale a las calles junto a los organismos de derechos humanos a exigir justicia y reivindicar a nuestras y nuestros desaparecidos.

El despido de miles de trabajadores y trabajadoras estatales tiene como consecuencia directa el abandono de los sectores más vulnerados; ya que son las y los trabajadores quienes garantizan los derechos del pueblo.

Plantear, como lo hace Milei y sus seguidores, que el modo de vida de otras personas o de un colectivo, pone en riesgo la propia existencia es el primer paso para apoyar su persecución y estigmatización. Sobre todo cuando la construcción que hacen sobre ese supuesto enemigo, se basa en la falsa reproducción de una amenaza que no existe. Decir que los homosexuales son pedófilos o que la llamada ideología de género corrompe el modelo de familia tradicional, va en ese sentido y con claros objetivos de desinformar y generar odio que se lleva puesta nuestras vidas. Demostramos en las calles que no resulta tolerable para el pueblo argentino los intentos de retroceder en conquistas de derechos que llevaron años de lucha conseguir.

El accionar del gobierno, con su persecución y violencia contra el pueblo trabajador, no sólo pone en peligro el sistema democrático; sino que esa crueldad y ferocidad son la clave para posibilitar la cesión de la soberanía nacional, subordinarse a la estrategia neocolonial de los gobiernos de Estados Unidos e Israel y convertir a la Argentina en un enclave en el que el subsuelo y los recursos naturales pasen a dominio de los grandes capitales extranjeros.

Por todo ello, y en momentos en que las banderas de Memoria, Verdad y Justicia quieren ser pisoteadas, y cuando millones de personas en nuestra Patria son empujadas a la pobreza y a la miseria extremas, nosotras, nosotros y nosotres, herederos legítimos de todas las gestas históricas de la resistencia popular, desde esta Marcha nos declaramos en estado de alerta y movilización permanentes hasta derrotar definitivamente a los que han puesto en peligro el ejemplo y el legado de quienes ofrendaron sus vidas por una Argentina libre, soberana, democrática, igualitaria y hermanada sin fronteras con todos los pueblos de Nuestra América y Abya Yala. Hoy, más que nunca, NUNCA MÁS, ES NUNCA MÁS.

Firman:

Asociación Madres de Plaza de Mayo

Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora

Abuelas de Plaza de Mayo

H.I.J.O.S. Capital

HIJOS Provincia de Buenos Aires

CELS (Centro de Estudios Legales y Sociales)

APDH (Asamblea Permanente por los Derechos Humanos)

Asamblea Permanente por los Derechos Humanos La Matanza
Liga Argentina por los Derechos Humanos
Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas
MEDH (Movimiento EcuMénico por los Derechos Humanos)
Familiares y compañeros de los 12 de la Santa Cruz
Buena Memoria
Fundación Memoria Histórica y Social Argentina
Comisión Memoria, Verdad y Justicia Zona Norte
Curas Opción por los Pobres
Mesa EcuMénica por la Democracia, la Vida y el Bien Común
Federación Argentina de Iglesias Evangélicas (FAIE)
Pastoral Social Evangélica (PSE)
Asoc. Civil contra la Violencia Institucional (ACVI)
Comisión Vesubio y Puente 12
Comisión de Trabajo y Consenso del ex CCDT y E Club Atlético
CTA de los Trabajadores Nacional
CTA de los Trabajadores Capital
CTA Autónoma Nacional
ATE Capital
UTEP (Unión de Trabajadores de la Economía Popular)
CCC (Corriente Clasista y Combativa)
SUTEBA
CONADU
Frente Telefónico
CTERA
UTE
La Bancaria
Asociación Argentina de Actores y Actrices
AMMAR

FEDUBA

SITRAJU

APA

SIPREBA

AGTSYP - Metrodelegadxs

ADUNA

ATC - Asociación Taxistas de Capital

Frente Barrial CTA T CABA

SUGARA Guardavidas

Federación Gráfica Bonaerense

Intersindical de DDHH CGT – CTA

Secretaría de DDHH CTA Autónoma Nacional

Federación de Sindicatos Municipales Bonaerenses (FE.SI.MU.BO).

Sindicato de Trabajadores Municipales de San Miguel, Jose C. Paz y Malvinas Argentinas

La Cámpora

Partido Comunista

KM 0

JP CABA

Peronismo Militante

Corriente Nacional de la Militancia

La Patria es el Otro

Barrios de Pie

Militancia Popular

Kolina CABA

PxC

Hormiguero

Nuevo Encuentro

Unidos y Organizados

La Corriente

Corriente Nuestra Patria

Partido Solidario

Frente Popular Patria y Futuro

Ni Una Menos

Las Históricas argentinas sobrevivientes

Mónica Santino

BS As 3D

Federación Argentina LGBT

La corriente de "Estatales René Salamanca en la CCC"

Frente Social Peronista

Liberpueblo

Agrupación Gastón Riva (Motokeros 2001)

Agrupación Docente Estudiantil La Rayuela

Espacio Puebla

Recuperadores Urbanos del Oeste

Inquilinos Agrupados

Fortineros Memoriosos

Pompeya no olvida

Vecinos de San Cristóbal contra la impunidad

Comisión por la Memoria Flores-Floresta

Observatorio de DDHH de la Comuna 7

Flores Solidario

Foro Economía y Trabajo

Movimiento Estudiantil Liberación

Centro de Estudiantes Facultad de Trabajo Social - U.N.L.P.

Movimiento Mayo

Frente Transversal

Movimiento de Participación Estudiantil MPE

La Neurona Rebelde

FADU Sociales Filo y Exactas

Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras, UBA (Cefyl)

Centro de Estudiantes de Ciencias Sociales, UBA(Cecso)

Centro de Estudiantes de Arquitectura,Diseño y Urbanismo, UBA (CEFADU)

Equipo Argentino de Trabajo e Investigación Psicosocial (EATIP)

GLT Grupo La Tranquera

Asociación Corriente de Abogadx Laboralistas 7 de Jullio

Agrupación Será Justicia